

Republik Österreich

Dr. Wolfgang Schüssel
Wirtschaftsminister

Wien, am 17. August 1992
GZ: 10.101/305-X/A/5a/92

Herrn
Präsidenten des Nationalrates
Dr. Heinz FISCHER

Parlament
1017 Wien

3115/AB

1992 -08- 18

zu *3238 J*

In Beantwortung der schriftlichen parlamentarischen Anfrage Nr. 3238/J betreffend Kindergarteneinrichtungen in den Ministerien, welche die Abgeordneten Christine Heindl, Freundinnen und Freunde am 8. Juli 1992 an mich richteten, stelle ich fest:

Punkte 1 bis 4 und 6 der Anfrage:

Gibt es im Bereich Ihres Ministeriums eine Kinderbetreuungseinrichtung?

Wenn nein, warum nicht?

Wenn nein, welche Maßnahmen werden Sie kurzfristig setzen, um in Ihrem Bereich solche Kinderbetreuungseinrichtungen zu schaffen?

Wenn ja, in welcher Form gibt es diese Kinderbetreuungseinrichtungen?

Welche Kindergruppenzahl gibt es?

Antwort:

Im Bereich des Bundesministeriums für wirtschaftliche Angelegenheiten gibt es keine Kinderbetreuungseinrichtung. Jedoch habe ich



Dr. Wolfgang Schüssel
Wirtschaftsminister

- 2 -

aufgrund des Ministerratsbeschlusses vom 16. Jänner 1990 zur Errichtung von Betriebskindergärten für Bundesdienststellen verfügt, für den Bereich des Regierungsgebäudes und der zahlreichen anderen im Umkreis liegenden Bundesdienststellen die räumlichen Unterbringungsmöglichkeiten zu prüfen.

Nachdem keine geeigneten Räumlichkeiten zur Verfügung stehen, wird vorerst auf dem bundeseigenen Grundstück zwischen der Vorderen und der Hinteren Zollamtsstraße ein Neubau für vier Kindergartengruppen zu je 25 Kinder errichtet werden.

Die Bauarbeiten werden in Kürze beginnen, sodaß gemäß Bauzeitplan mit einem Betriebsbeginn des Kindergartens für Herbst 1993 zu rechnen ist.

Punkt 5 der Anfrage:

Welche Öffnungszeiten gibt es in Ihren ministeriumseigenen Kinderbetreuungseinrichtungen?

Antwort:

Die Öffnungszeiten für den Kindergarten werden voraussichtlich von 7.00 bis 17.00 Uhr sein.

Punkt 7 der Anfrage:

Von wieviel Prozent der Bediensteten wird diese Einrichtung in Anspruch genommen?

Antwort:

Derzeit können noch keine konkreten Aussagen darüber getroffen werden, derzeit liegen ca. 90 Anmeldungen vor.

Republik Österreich

~~████████~~

Dr. Wolfgang Schüssel
Wirtschaftsminister

- 3 -

Punkt 8 der Anfrage:

Wie hoch sind die Kosten für diese Einrichtung?

Antwort:

Die Gesamtkosten des Neubaus, die aus Budgetansätzen des Bundesministeriums für wirtschaftliche Angelegenheiten bedeckt werden, sind mit öS 23,9 Millionen inkl. 20 % MWSt. veranschlagt. Die erforderliche Möblierung wird auf öS 1,6 Millionen inkl. 20 % MWSt. geschätzt. Diese Kosten der Erstausstattung wurden vom Wirtschaftsressort bei den Budgetverhandlungen angemeldet, da die anderen Dienststellen von der Beteiligung an den Einrichtungskosten Abstand genommen haben.

Punkt 9 der Anfrage:

Welche positiven und negativen Erfahrungen haben Sie mit dieser Einrichtung gemacht?

Antwort:

Darüber können noch keine Aussagen getroffen werden, da wie bereits erwähnt, diese Einrichtung erst ab Herbst 1993 bestehen wird.

Lehrklausur